

# Economía / Finanzas

## Remesas siguen creciendo, pero a menor ritmo

Entre enero y febrero de este año sumaron US\$997 millones, 9% más que hace un año, según datos preliminares del Banco de la República.

**LOS DÓLARES** que entran al país por concepto de remesas enviadas por los trabajadores colombianos en el exterior, siguen ganando peso como fuente de ingreso.

Y aunque crecen, la realidad es que este año ya muestran algo de moderación, comparado con el ritmo que traían entre 2017 y 2018.

Datos preliminares del Banco de la República muestran que, entre enero y febrero de este año, estas transferencias sumaron 997 millones de dólares, que representan un aumento anual de 9,6 por ciento. Justamente, en el primer bimestre del 2018 el aumento anual había sido de 22 por ciento.

Esto muestra una moderación en el crecimiento de las remesas, tal y como se venía anticipando, después de varios meses rompiendo marcas y en medio del enfriamiento económico global.

Ahora, si se miran los números en un horizonte más amplio, los giros de los trabajadores colombianos en el exterior durante los últimos 12 meses (marzo 2018-febrero 2019) ascendieron a 6.425 millones de dólares. Esto es 13,5 por



**De mantenerse el crecimiento anual, las remesas en Colombia sumarían US\$7.200 millones este año”.**

ciento más comparado con los 5.661 millones de dólares del año anterior.

Por lo pronto, Estados Unidos y España se mantienen como los principales orígenes de los recursos que entran al país, aunque hay un aumento en la participación de países como Chile, Australia, Canadá y otros de Latinoamérica, en los cuales hay una creciente población colombiana.

Sin embargo, las condiciones globales han cambiado, lo que puede afectar a estas transferencias.

De hecho, a comienzos de este año el Banco Mundial y la Asociación Mundial de Conocimientos sobre Migración y Desarrollo (Knomad, por sus siglas en inglés), revelaron un estudio

en el que estimaba un crecimiento inferior en los flujos de recursos para países de ingresos medios y bajos.

El informe señala que, después de un aumento de 10 por ciento en las remesas del año pasado, para 2019 prevén un crecimiento de 4 por ciento, a 549.000 millones de dólares.

Todo esto está relacionado con la menor dinámica de la economía global, que se verá reflejada en una menor actividad industrial y del comercio mundial.

Como se recuerda, de este riesgo se viene hablando hace ya varios meses, al punto que los bancos centrales en países desarrollados han sido mucho más cautos a la hora de apretar las tuercas a la economía.

Además, en estos días, el Fondo Monetario Internacional advirtió sobre “un momento delicado” para la economía global, y ajustó las proyecciones de crecimiento a los niveles más bajos desde la crisis del 2009.

De hecho, una de las grandes preocupaciones proviene de China, pero Estados Unidos y Europa, que concentran la mayoría de migrantes colombianos, también han mostrado riesgos crecientes de enfriamiento. ☺

### Evolución de los giros

En millones de dólares

Ene-17	375,9
Feb-17	368,9
Mar-17	454,3
Abr-17	381,2
May-17	480
Jun-17	483,8
Jul-17	486,1
Ago-17	472,4
Sep-17	436,0
Oct-17	510,7
Nov-17	511,9
Dic-17	534,9
Ene-18	464,8
Feb-18	445,2
Mar-18	474,6
Abr-18	512,4
May-18	531,1
Jun-18	494,0
Jul-18	527,4
Ago-18	574,8
Sep-18	527,5
Oct-18	605,0
Nov-18	574,5
Dic-18	607,5
Ene-19	501,7
Feb-19	495,3

Fuente: Banrepública

### BREVES

luicon@eltiempo.com

#### Nueva alerta por uso indebido de marca

La Superfinanciera alerta a los consumidores sobre el uso irregular de su nombre en supuestos documentos para el trámite de préstamos. Algunas firmas detectadas son Ban SNB, Proamérica, Finangroups y Multifinanciamiento, con las que no tiene relación.

131%

**AUMENTÓ** la utilidad operativa de la compañía de financiamiento Tuya en el 2018, al superar los 180.000 millones de pesos. Sus ingresos netos alcanzaron los 908.500 millones de pesos, y completó 2,6 millones de clientes, que en conjunto tienen un saldo de cartera de 2,6 billones de pesos.

#### Finnova Latam, un programa regional

La Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) firmó un acuerdo con Finconecta con el fin de realizar un programa orientado a que las entidades de la región avancen en su transformación digital.

#### Acción Ecopetrol

(Pesos) 2019



## El dólar subió y las acciones cayeron

**AYER** los mercados colombianos tuvieron desvalorizaciones, al igual que pasó en otros países de Latinoamérica.

En cuanto al mercado cambiario, el precio del dólar recuperó terreno de manera importante. Ayer, se

negoció en un promedio de 3.113 pesos, tras un incremento de 18 pesos comparado con la media de la sesión anterior.

En la rueda de negociaciones, la divisa se movió en el rango de los 3.102 y los 3.126 pesos.

Por los lados de la Bolsa de Valores de Colombia, las acciones tuvieron una sesión a la baja.

El índice Colcap de la Bolsa de Colombia, termómetro de los títulos más representativos del mercado local, cerró en 1.611 puntos, tras una disminución de 0,84 por ciento.

Las desvalorizaciones de ayer fueron lideradas por dos firmas del sector de hidrocarburos: Canacol Energy y Ecopetrol, con caídas



**Después de alcanzar máximos de cinco meses, el petróleo cedió, afectando a los mercados”.**

superiores al 3 por ciento.

Lo anterior tiene que ver con que después de alcanzar máximos de este año, el precio del petróleo tuvo un retroceso, y la referencia Brent se negoció en 70,83 dólares por barril. La caída se produjo luego de que algunas voces de la OPEP señalaran que, si se mantiene la caída en la oferta de crudo por cuenta de Venezuela e Irán, podrían aumentar la producción petrolera en el segundo semestre.

#### U. Protección llegará a más personas

La Universidad Protección, iniciativa de la AFP para mejorar la información y la cultura financiera, espera capacitar a más de 10.000 personas este año, en temas como pensiones y cesantías, planeación tributaria, finanzas personales, entre otros.